

Ça se passe *près de chez vous* !

Près des *yeux*, près du *cœur*

Direction Cœur de Tarentaise, ses 6 communes qui rayonnent autour de Moûtiers et ses 9 000 habitants. Là, il fait bon créer, échanger, découvrir... Un vent de culture souffle sur le territoire grâce à la Communauté de communes qui déploie depuis 2015 un projet culturel pour et avec les habitants. Trois questions à Pierre Aguilera, directeur de l'action culturelle.



Comment avez-vous impulsé cette dynamique ?

On a fait un diagnostic de territoire via une concertation avec nos habitants, élus, partenaires associatifs et institutionnels. La mobilité est apparue comme l'un des freins sur un secteur rural comme le nôtre. Amener la culture dans les villages et l'ouvrir à tous y compris les personnes isolées semblaient indispensables. Notre idée est de mener un travail global, intergénérationnel et transversal pour toucher un maximum de personnes à tous les âges de la vie.

Vous n'hésitez pas à sortir des sentiers battus pour comprendre et mobiliser votre territoire ?

Oui, nous faisons appel à la compagnie KompleX Kapharnaüm qui va arpenter pendant 2 ans notre territoire à la rencontre de son histoire, sa réalité et ses habitants. Cette compagnie transforme la sphère publique en espace scénique en proposant, par exemple, des ateliers d'écriture dans les EHPAD et des résidences au collège de Moûtiers.

S'ensuivent des temps de restitution sous la forme notamment d'une gazette distribuée en boîtes aux lettres et une tournée de 3 spectacles à l'été 2025. Ce projet permet de poursuivre le travail de concertation avec les habitants.

Quelle figure prend votre projet culturel ?

On travaille sur le développement de la lecture publique avec un réseau de médiathèques et bibliothèques. L'enseignement artistique est aussi au cœur de notre projet avec l'École des Arts qui propose, en plus des cours à l'année, des ateliers de pratique dans les écoles, hôpitaux, structures petite enfance, etc. Nous avons formalisé une vraie saison culturelle décentralisée avec tous types de spectacles : théâtre, concert, danse, cirque... C'est un sacré défi qu'on ne mène pas seul ! On s'appuie sur plusieurs partenaires clés comme le Département et les dispositifs qu'il propose comme Artistes au collège.



Repères

Des établissements d'enseignements artistiques mobilisés partout en Savoie :

15 561 scolaires concernés par leur intervention en milieu scolaire ou périscolaire

1 200 personnes touchées par des ateliers dans d'autres structures (petite enfance, maisons de retraite, hôpitaux, IME, centres sociaux...)